
DISCURSO DEL C. ALMIRANTE MARIANO FRANCISCO SAYNEZ MENDOZA, SECRETARIO DE MARINA 
PRONUNCIADO EN LA CEREMONIA DE BOTADURA DEL BUQUE PESQUERO PROTOTIPO DE INVESTIGACIÓN EN EL 

ASTILLERO DE MARINA NÚMERO SEIS 

 

GUAYMAS, SONORA, 29 DE OCTUBRE DE 2009. 

HACE OCHO MESES, CON LA PUESTA DE QUILLA Y CUADERNA MAESTRA DE ESTE BUQUE DE 

INVESTIGACIÓN, FUIMOS PARTÍCIPES DEL INICIO DE SU CONSTRUCCIÓN Y DE LA PUESTA EN MARCHA DEL 

CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, 

PESCA Y ALIMENTACIÓN, Y LA COMISIÓN NACIONAL DE ACUACULTURA Y PESCA, EN EL CUAL SE ESTABLECÍAN 

LINEAMIENTOS Y CRITERIOS  PARA SU DESARROLLO.  EL DÍA DE HOY, CON SU BOTADURA, SOMOS TESTIGOS DE 

UN PROYECTO HECHO REALIDAD.  

DESDE HACE MÁS DE DOS SIGLOS, LA BAHÍA DE GUAYMAS SE HA CARACTERIZADO POR SER UN CENTRO 

DE ACTIVIDAD MARÍTIMO COMERCIAL ESTRATÉGICO PARA EL PAÍS. A PARTIR DEL SIGLO XIX OSTENTA EL TÍTULO 

DE PUERTO DE ALTURA Y DESDE EL INICIO DEL SIGLO XX SE DESARROLLARON GRANDES PROYECTOS EN 

INSTALACIONES PORTUARIAS E INICIÓ UN FUERTE IMPULSO PARA LA INDUSTRIA NAVAL Y COMERCIAL. ASÍ, SE 

CREARON FLOTAS PESQUERAS, MUELLES, ALMACENES Y PATIOS FISCALES. EDIFICIOS Y CALLES DE ESTE 

PUERTO CONSERVAN EL ABOLENGO DE LOS VIEJOS TIEMPOS. LA RIQUEZA DEL MAR DE LA ZONA COORDINA 

PERFECTAMENTE CON LA SENSIBILIDAD DE SU POBLACIÓN, GENTE AMABLE Y TRABAJADORA A LA CUAL LE 

TENGO MUCHO APRECIO, PORQUE DESDE HACE MUCHOS AÑOS HA BRINDADO SU APOYO Y CONFIANZA A LOS 

MARINOS DE LA ARMADA DE MÉXICO.  

 



COMO ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO, PARTICIPAR ESTE DÍA EN LA CEREMONIA DE BOTADURA 

DE ESTE BUQUE, SIMBOLIZA UNA GRAN  SATISFACCIÓN, PORQUE REPRESENTA LA CONCLUSIÓN DE UN 

PROYECTO DE IMPORTANCIA, TODA VEZ QUE ES PARTE DE UN AMBICIOSO PROGRAMA QUE CONSIDERA LA 

CONSTRUCCIÓN DE MÁS BUQUES. 

ESTE BUQUE PESQUERO, QUE POR PRIMERA VEZ TOCARÁ EL AGUA DEL MAR, ES EL RESULTADO DEL 

CONVENIO MENCIONADO Y FIRMADO EL PASADO 6 DE FEBRERO. SU OBJETIVO SERÁ ORDENAR, REGULAR, 

FOMENTAR Y ADMINISTRAR EL APROVECHAMIENTO INTEGRAL Y SUSTENTABLE DEL CAMARÓN EN AGUAS DE 

JURISDICCIÓN NACIONAL, ASÍ COMO TAMBIÉN AYUDAR A INCENTIVAR LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y 

TECNOLÓGICA DE PESCA DEL CRUSTÁCEO. ACCIONES, QUE A SU VEZ, SERÁN REGULADAS POR EL INSTITUTO 

NACIONAL DE PESCA. 

COMO MARINOS, NOS ENORGULLECE QUE EN LA ACTUALIDAD LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE 

MÉXICO SEA RECONOCIDA EN MATERIA DE CONSTRUCCIÓN NAVAL, QUE CONTRIBUYE AL DESARROLLO 

ECONÓMICO, CREA EMPLEOS DIRECTOS E INDIRECTOS, APOYA EN EL CRECIMIENTO DE LA INDUSTRIA AUXILIAR 

LOCAL, SE DISMINUYEN LAS IMPORTACIONES Y SE ESTABLECEN OPORTUNIDADES PARA PARTICIPAR EN EL 

MERCADO NACIONAL E INTERNACIONAL, ADEMÁS, SE FOMENTA LA INVESTIGACIÓN E INCORPORACIÓN DE 

TECNOLOGÍAS PARA GENERAR AHORRO EN LA RENOVACIÓN DE LA FLOTA MEXICANA. 

DÍA A DÍA, NOS EMPEÑAMOS EN QUE LOS MEXICANOS VIVAN CADA VEZ MEJOR. POR ELLO, NOS 

ENFOCAMOS EN IMPULSAR EL DESARROLLO MARÍTIMO NACIONAL, MODERNIZAMOS NUESTRA 

INFRAESTRUCTURA, CAPACITAMOS Y OFRECEMOS EMPLEO A CIENTOS DE MEXICANOS, SOBRE TODO, PONEMOS 

AL SERVICIO DE LAS INSTITUCIONES Y EMPRESAS QUE LO REQUIERAN TODAS NUESTRAS CAPACIDADES EN 

CONSTRUCCIÓN NAVAL CON EL ÚNICO PROPÓSITO DE MODERNIZAR Y AMPLIAR LAS FLOTAS MEXICANAS DE LA 



INDUSTRIA PESQUERA, DE LOS SERVICIOS DE APOYO PORTUARIO, TURÍSTICO Y DE LAS ACTIVIDADES 

PETROLERAS. 

A LOS SONORENSES, LES ASEGURO QUE EL ASTILLERO DE MARINA NÚMERO SEIS SEGUIRÁ TRABAJANDO 

POR EL DESARROLLO TECNOLÓGICO DE LA INDUSTRIA NAVAL MEXICANA E INCREMENTARÁ EL APOYO 

LOGÍSTICO DE LA INSTITUCIÓN EN EL NOROESTE DEL PAÍS, A FIN DE COADYUVAR ACTIVAMENTE EN EL 

MANTENIMIENTO DE LA FLOTA DEL SECTOR PARAESTATAL Y EMBARCACIONES PARTICULARES QUE DEMANDEN 

NUESTROS SERVICIOS.  

LA COLABORACIÓN INTERINSTITUCIONAL NOS PERMITE CIMENTAR UN FUTURO PLENAMENTE DEFINIDO, AL 

CONTAR CON UNA FLOTA DE BARCOS CERTIFICADOS Y QUE REÚNEN LOS ESTÁNDARES DE MODERNIDAD Y 

COMPETITIVIDAD DE LA ACTIVIDAD PESQUERA. EL PRIMER PASO YA HA SIDO DADO Y NO DEBEMOS DAR MARCHA 

ATRÁS.  ENHORABUENA Y QUE UNA SERIE DE ÉXITOS SE SUME EN CADA MISIÓN. 

MUCHAS GRACIAS. 

 


